



Body-Cams

Das gefilmt werden ist für die Polizistinnen und Polizisten in der Schweiz mittlerweile alltägliche Realität. In einem ersten Positionspapier war der VSPB gegen die Einführung von Bodycams und Dashcams, mit dem Vorbehalt, das Thema bei neuen Erfahrungswerten zu überprüfen. Eine kürzlich durchgeführte Umfrage ergab, dass sich die Mehrheit der Sektionen für den Einsatz von Bodycams ausspricht. Das Tragen einer Bodycam gibt uns die Möglichkeit, Einsätze aus Sicht der Polizei zu dokumentieren und Übergriffe auf Polizistinnen und Polizisten zu reduzieren.

- Rechtliche Grundlagen sollen schweizweit harmonisiert werden
- Einsatzregeln für Bodycams sollen schweizweit harmonisiert werden (z.B. Einsatzdauer, Einsatzgebiet)
- Datenschutz gewährleisten, z.B. bei Sichtung und Aufbewahrungsdauer der Aufnahmen
- Persönlichkeitsschutz der Polizistinnen und Polizisten; keine Überwachung der Arbeitsleistung
- Der Eigenschutz der Polizistinnen und Polizisten geht dem Einsatz der Bodycam vor
- Nutzung der Aufnahmen durch die Polizei für das Straf- oder Beschwerdeverfahren
- Keine Minderung der Aussagen von Polizisten, wenn keine Bodycam im Einsatz war
- Transparenz für die Bevölkerung durch Kennzeichnung des Kameraträgers
- Technische Anforderungen an die Bodycam
- Der Einsatz der Bodycams ist in Europa bereits weit verbreitet und etabliert

Schlussfolgerung:

- Die Bodycam ist ein Einsatzmittel der Polizei und der Einsatz obliegt dem Entscheid der kameraführenden Polizistin oder Polizisten
- Verbesserte Beweisführung im Straf- oder Beschwerdeverfahren
- Mehr Transparenz bei Beschwerdefällen; Einschalten der Kamera soll durch die Bevölkerung verlangt werden können
- Die Ausbildung der Polizistinnen und Polizisten muss das Verständnis für die Tatsache fördern, dass das eigene Handeln gefilmt wird. Priorität hat immer die eigene Sicherheit.
- Klare gesetzliche Grundlagen in Bezug auf den Einsatz und die Auswertung der Aufnahmen im Straf-, wie auch in einem Beschwerdeverfahren
- Der VSPB unterstützt die Einführung von Bodycams und setzt sich dabei für möglichst einheitliche Regeln ein, welche insbesondere auch den Schutz des Personals beinhalten